

# Explotación sexual comercial: cuestión de ciencia y conciencia

Este documento nos lleva a reflexionar sobre un problema social enraizado en lo más profundo de la naturaleza humana, que es la Explotación Sexual Comercial (ESC) y en el que se percibe a los niños como objetos o mercancías y en donde el ser humano se arroga la potestad de abusar de otro y especialmente a quienes está llamado a proteger.

En la actualidad, en la sociedad del conocimiento, pese a que tenemos acceso cada vez a más información y a una velocidad insospechada, no tenemos claras las causas de la crueldad, la agresión y de la violencia de que es capaz el individuo.

Este escrito describe las modalidades de explotación sexual comercial. Los factores de riesgo, el perfil de las víctimas y de los abusadores, la magnitud del problema, así como también las posibles formas de prevención de las conductas de explotación sexual comercial.

En este marco, el Instituto de Estudios Interdisciplinarios de la Niñez y la Adolescencia (INEINA), espera que este trabajo permita el análisis del tema a profundidad, por parte de quienes enfrentan el problema diariamente y, específicamente, en el trabajo de aula, sobre todo porque esta problemática nos impacta a todos y no podemos seguir creyendo que los afectados son unos pocos.

Asimismo, se espera que logre concientizarnos acerca de las relaciones de poder abusivas y en las cuales los más débiles, niños, niñas y adolescentes, son las víctimas de las actuaciones de los adultos, en una sociedad que tiende a defender la infancia y la adolescencia más en el discurso que en la práctica.

*MSc. María Ester Morales Ramírez*  
INEINA

